



# Falange

23  
MARZO  
1937

AÑO 1  
N.º 65

Órgano diario de F.E. de las JONS

◆ Editado por Prensa y Propaganda - Redacción y Oficinas: Casa Primo de Rivera - Tel. 2078 - Palma ◆

## Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas de ayer.

Ejército del Norte: 5.º y 6.º divisiones y divisiones de Avila y Soria: Sin novedad.  
8.º división: Se recogió al enemigo un fusil ametrallador y varios muertos.  
Cuerpo de Ejército de Madrid: Ataque a Aravaca, rechazado. Nuestras tropas contraatacaron, ocupando un puesto enemigo y cogiendo 15 fusiles y 15 muertos.  
Ejército del Sur: Sin novedad.  
Salamanca, 22 de Marzo de 1937.  
De orden de S. E.  
El General 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

## En la Ciudad Universitaria las fuerzas nacionales, compuestas casi todas por falangistas, ocuparon varias posiciones

### En el frente de Guadalajara el mal tiempo dificulta las operaciones... pero los rojos evacuan la ciudad

## En Barcelona y Valencia hace dos semanas que están sin pan

### EL DUCE HA REGRESADO A ITALIA

## Voz de Alerta

En mis trabajos de retaguardia que la disciplina, el amor a España y la confianza ciega que en ella tengo, me ordenan hacer con el mismo entusiasmo, con la misma fe que cuando mandaba la primera línea y al paso de mis legionarios y regulares iba incorporando comarcas a la nueva España y contribuían a la formación de la Patria con que soñaba y sueño; recuerdo tu petición de unas cuartillas para «Impeic». Tengo un rato libre y voy a complacerle.

Recibo cartas con recomendaciones. Veo bullir y tratar de situarse a los que para desgracia de España ya se situaron en otros tiempos en puestos preeminentes. Leo a Mussolini: «No se actúa espiritualmente en el mundo como voluntad humana superior a las demás voluntades, sin un concepto de la realidad momentánea y particular sobre la cual es necesario obrar, como igualmente de la realidad universal y permanente de la que aquella ha amado su ser y su vida», dice ¿Saben esto irs q e ahora bullen y en pasados regimenes dirigian o hacian como que dirigian a España? No lo saben o si lo saben son unos cinicos o unos insensatos.

Son unos cinicos porque el que fracasa en un régimen y en otro régimen, el que empieza procedimientos tortuosos y alianzas que deshonran, y en vez del éxito que es el único que pudiera disculparles (nosotros ni así los disculparíamos) tienen el más ruidoso fracaso, y no se esconden en el más aparado rincón y ponen todos los medios para que nadie hable de ellos ni les recuerde; desprecian profundamente la sensibilidad, la dignidad y hasta la virilidad de los que han sido víctimas de sus fracasos.

Son unos insensatos; porque no se dan cuenta de que «la realidad momentánea y particular» es que la virilidad se impone. Ahora, en el frente, para derrotar a esa masa envenenada; después en la retaguardia, para

atraer y amparar a esa misma masa y desenmascarar a los que aprovechándose de que lo principal distrae a lo más noble, a lo más sano de España, se sitúan y sitúan a los suyos sin darse cuenta de que es peior jugar con un pueblo viril.

Son unos insensatos; porque no han visto que gran parte de la masa española, de los que engrandecen a España y viven con su trabajo cara al sol, de los que no están a merced de una herencia o de un matrimonio atarunado, o de la especulación o de la intriga, vestían la camisa roja y ahora visten la camisa azul, porque tenían y tienen sed de justicia. Son unos insensatos, porque antes no supieron atraerse a esas masas y dejaron se fueron con los más impuros, y mal guiados nos llevaron a este catolicismo; y chora, no saben tampoco atraerlos y en vez de encauzar esta ríada nacional, tratan de oponerse enfrente, de oponer una fuerza o otra fuerza, como si a un pueblo que pide justicia y tiene virilidad para derrocar la sangre que sea preciso hasta hacer una Patria grande, fuerte y respetuosa, hubiera fuerza humana que se pueda oponer.

Son unos insensatos; porque no se dan cuenta que hoy están en guerra a muerte dos grandes doctrinas, comborbenes, totalitarias, que no admiten el mal menor, ni el bien posible, sino todo el mal o todo el bien, y éste, no puede conseguirse más que siendo fuertes y justos, regidos por los mejores, con un Estado fuerte y totalitario o al. do en exterior con los que sean como él, y en el interior, con nadie, porque nadie puede haber fuera del Estado.

Esto es lo que me han sugerido las cortas de recomendación, el ver bullir a algunas personas, y el leer a Mussolini; lo someto a la censura y luego a la opinión, que será favorable o desfavorable, pero yo habré dicho toda mi verdad.

EL CORONEL YAGUE

lamentarismo; después vino el separatismo fomentado con vistas a la revolución aunque este separatismo fuera de tipo vasco, ultracconservador, todo ello de acuerdo con los procedimientos revolucionarios reglamentados por Moscov; más tarde la expoliación del oro de los Bancos garantía de la riqueza nacional y del desenvolvimiento económico, arruinando con ello a particulares y Bancos; últimamente la entrega de los cuadros de nuestros museos, traicionando a la España artística y a la historia; hoy, traición nueva, puso a cambio del auxilio de Francia e Inglaterra ofrecían Marruecos, como si estuviera en su mano entregarlo, traicionando a España.

No lo olvidéis jamás. El comunismo y el socialismo son la antipatria, son la traición.

### Se ha de vivir la guerra

La España de la retaguardia no vive la guerra y es preciso que todos los españoles se porten como verdaderos soldados. Hablemos, pues, pronto y claro y si lo que diga nuestra pluma ha de servir para poner al descubierto muchas conciencias y conquistar pequeñas enemistades, que no sea motivo para que deje en el silencio lo que todos los españoles deben de oír y saber.

En la retaguardia nacionalista no se vive la guerra. La tranquilidad absoluta de que disfrutamos, la superabundancia de todo cuanto deseamos, nos mantiene alejados de la idea de la guerra. Se dirá que la España nacionalista empeñada en la más trascendental de las luchas, es una garantía y que el no vivir la guerra es un don excelso del alma popular que muestra su capacidad para mantenerse serena en medio de la tempestad. Se nos podrá objetar que esta paz y esta sonrisa en los labios a todas horas, son una virtud fruto de la confianza en la victoria y a la que no conviene mover de su sitio.

Pero a todo ello hemos de responder que lo mismo se cae en el pecado, por exceso que por defecto. Que si el vivir en la guerra ajeno a ella es la prueba más concluyente de una moral elevada y de una confianza incommovible en la victoria, tiene también el inconveniente de poder olvidarse de tal suerte, que después registre un problema el hacernos recordar otra vez que estamos en guerra. Aunque casi siempre estamos dispuestos a aportar nuestros sacrificios

en bien de la causa común, hemos de decir que no basta, que es necesario hacer más, que es imprescindible vivir y sentir la guerra.

Y la guerra para sentirla en toda su profundidad, es necesario que todos, todos sin excepción seamos un soldado más en esta cruzada, sin otro afán que el de trabajar por España, ni otro amor que no sea el de la Patria. Para ser soldado, no hace falta vestir uniforme ni apretar un fusil; los soldados con el uniforme y el fusil serán los soldados de España, pero todos podemos y estamos obligados a ser soldados, aunque la disciplina militar no carga sobre nosotros con el peso rígido de la ley.

De mil maneras se puede ser soldado. Lo que hace falta es trabajar por España y pensando en ella. Trabajemos ahora por España y para España. Cada cual en su trabajo y en su profesión será un soldado más en la Patria. Mientras la guerra dure es necesario además que más perfectamente que nunca cumplamos todos con nuestro deber y apaguemos las llamas del egoísmo y procuremos intensificar la producción, y hermanemos nuestros corazones y apretemos más y más nuestras almas: Y todo ello pensando en España.

Esta virtud de vivir la guerra más de cerca y esforzarnos en sentirla más íntima: Será una gran garantía de nuestra comunión espiritual con los que luchan en España. Tengamos presente que toda España es hoy frente de guerra y que los que no trabajen en nada por ella para presentarse después en la hora del triunfo como el eterno convidado, no merecen el nombre de españoles no se habrán hecho acreedores al porvenir que todos estamos laborando.

Que estas humildes reflexiones no caigan en el vacío; que toda España sea un frente de guerra y soldados todos los españoles.

### Huelgas en Barcelona

En Barcelona la han declarado

los obreros de varias industrias para protestar contra la larga duración de la jornada de trabajo. Se quejan los obreros de que se les obligaba a trabajar bajo diversos pretextos, de doce a catorce horas diarias. El Consejero de Trabajo de la Generalidad ha dado una nota en la que se dice que los que no se reintegren inmediatamente al trabajo serán considerados como rebeldes y se les aplicará la ley con todo rigor. Pero apesar de esto, el trabajo no se ha reanudado, según confirman telegramas recibidos de Barcelona.

### El terrorismo en Bilbao

Ante el Tribunal Popular de Bilbao, han comparecido 17 personas acusadas de espionaje contra las que pide el fiscal la pena de muerte. Entre los acusados están varios sacerdotes, el padre Enrique Herrera, jesuita, y don Manuel Herrera, hermanos del Presidente de la Junta Central de Acción Católica de España, don Angel Herrera.

Los católicos vascos no dudan de entregar estos sacerdotes a los asesinos para que les hagan objeto de toda clase de vejaciones y al fin les asesinen vilmente.

### En Barcelona y Valencia no tienen pan

Según pasando los días, la situación del bando rojo se hace más insostenible. En Barcelona hace dos semanas que falta el pan. Lo mismo ocurre en Valencia y en todas las poblaciones de alguna entidad.

Las primeras materias para la alimentación faltan también en casi todas las ciudades rojas. Únicamente tienen asegurada la vida los milicianos de la retaguardia, pues los alimentos no llegan muchas veces a los de vanguardia.

UNA PATRIA: ESPAÑA. UN CAUDILLO: FRANCO.

¡¡ARRIBA ESPAÑA!! ¡VIVA ESPAÑA! y ¡VIVA FRANCO!!

## Habla España

(Servicio de Radio E A 6 A F)  
Ofrecen el protectorado de Marruecos a Francia e Inglaterra a costa de su ayuda

Francia e Inglaterra han rechazado la indigna oferta que hizo el comité soviético de Valencia, del Marruecos español a cambio de una ayuda decisiva en la guerra civil española. El comité soviético de Valencia ha hecho la oferta de

Marruecos como el ladronzuelo que ofrece parte de lo robado a cambio del silencio o de la ayuda. Marruecos entregado en pago del auxilio de aquellas naciones.

¿Quién es el que vende las colonias y los protectorados? Traición sobre traición. Primero se vendió a España, dividiéndola en pedazos con Estatutos, premio a los chanchullos electorales del caduco par-

Por arriba queremos que se escape una España que dé enteras otra vez a su pueblo las tres cosas que pregonamos en nuestro grito: la Patria, el pan y la justicia.

JOSÉ ANTONIO

## FALANGE AL REQUETÉ

*Alocución pronunciada anoche ante el micrófono de Radio Mallorca por el jefe de Propaganda de Falange Española, camarada Sebastián Sancho Nebot:*

Por primera vez me presento como jefe de Propaganda de F. E. de las Jons. No pensaba cambiar el modesto título de falangista, con que hasta ahora me ha anunciado mi gran amigo, el locutor de Radio Mallorca; pero necesita hacer unas declaraciones en nombre de la Jefatura Territorial, y de la que yo desempeño, y he creído pertinente salir de lo acostumbrado, y presentarme de una manera oficial, para declarar noble y escuetamente, cual es el sentir del mando de F. E. de las Jons, en relación con los Requetés, a los que nos honramos en considerar hermanos.

Tenemos a la vista una declaración del Jefe de Propaganda de la zona de Haro, que dice así: Escucha, hermano Requeté: Han querido separarnos y establecer entre nosotros diferencias y rencores que hagan imposible la cordialidad. Mas nosotros hemos de salir al paso de tales maniobras y dar un rotundo mentis a los que quieren enfrentarnos, Dios sabe con que fines; y recordarles que nuestra sangre se ha mezclado en los campos de batalla, y juntas, fecundarán el Imperio; que fuimos los primeros, los únicos, que el 19 de Julio nos unimos al Ejército Salvador para sacar a España del abismo de ignominia en que la había sepultado la canalla del Frente Popular. No podrán separarnos, porque juntos recibimos el bautismo de sangre, juntas volaron nuestras almas por los espacios infinitos en busca del Señor, y juntos volveremos, al terminar la guerra, a unir nuestros esfuerzos para engrandecer la Patria.

No podrán separarnos, porque nosotros hemos ido a beber en las fuentes de la Tradición que tú mantienes firme y tenaz, y allí nos hemos encontrado.

Y juntos seguiremos caminando en el porvenir, con la mirada puesta en Dios, y el pensamiento en nuestros muertos; que así como nosotros hemos de permanecer unidos por el amor a la Patria, así estarán sus almas en el Reino de Dios; y fuera de honrar su memoria no fundirnos nosotros en la tierra, como ellos lo hacen en el Cielo.

Cesen, pues, en sus malévolas suposiciones las eternas aves de mal agüero, los cultivadores del sensacionalismo, los recientemente denominados con justeza catarros y reumáticos de la vieja política, cuyo paso cansino y vacilante no les permite incorporarse a los que caminamos deprisa y sin desmayos.

Cesen en sus campañas alarmistas, que Falange y Requeté no rivalizan más que en servir a la Patria y morir por ella.

Y el día que el sol alumbró el resurgimiento de la España rescataada, tú y yo, hermano Requeté, desde la cumbre dorada de nuestros sueños realizados contemplaremos juntos el glorioso amanecer, sin que los que están abajo puedan distinguir, porque el sol les ciega, ni mi camisa azul, ni tu boina colorada; sino dos figuras que estrechamente abrazadas, contemplen el nacimiento de un sol que alumbrará el Imperio.»

Poco puede añadirse a la transcrita carta pletórica de patriotismo y guiada por el más elevado espíritu de fraternidad. El Jefe Territorial me ordena manifieste públicamente que él la suscribe íntegra.

Yo, por mi parte, he de añadir que al reunir anteayer a los Jefes locales de prensa y propaganda de esta Isla, desconocedor de la carta transcrita, hubo de ordenarles, cumpliendo la voluntad del mando, que es la mía, que la propaganda de Falange, así como todos sus actos, fueran siempre alcanzados con toda alteza de miras, sin olvidar un momento, que los Requetés son nuestros aliados, nuestros hermanos; que nuestros triunfos, son sus triunfos; que su derrota, sería nuestra derrota.

Dios, Patria y Franco es nuestro lema. Dios y Patria son aceptados por el Caudillo, por Requeté y Falange.

Franco decidirá a la postre el nombre que ha de completar la trilogía, decisión que ha de ser aceptada, con todo entusiasmo, por nosotros.

No hemos de cejar hasta unir en santo lazo fraterno, la España tradicional con la España del futuro; hasta conseguir que sobre el milenario tronco, surjan esplendorosos nuevos brotes que han de formar la cúpula venerada bajo la cual hemos de cobijarnos todos los nacionalistas, con traje kaki, con boina roja y con camisa azul; para formar un conglomerado recio, pétreo, contra el cual se estrellen las maldades, las ruindades, las maniobras de los malos españoles, que no han sabido jamás hacer otra cosa que censurar y destruir; ni han querido aprender la dura lección que nos ha dado la Historia, al enseñarnos que la reconstrucción de una España nueva sobre la España tradicional, solo se consigue a precio de sangre. Por esta sangre noble que derramaron nuestros hermanos del Requeté y de Falange, por el recuerdo santo de los que lucharon y murieron juntos, y allá en el Cielo abrazados nos contemplan; por la España de las tradiciones, por la España de Franco, continuemos luchando unidos en el lazo tan estrecho, que ni la muerte sea capaz de deshacerlo.

Falangistas: Viva España.

Requetés: Arriba España.

### 2 Minutos...

La concepción nacional-sindicalista de España, es dinámica, no estática; es una España la de la Falange llena de inquietud y de empresa, henchida de amor, de hermandad y de jerarquía. La Falange jerarquizó a los intelectuales, porque para las tareas imperiales de la España azul, se necesitarán conquistadores del reino del Espíritu.

Sabios, intelectuales y profesores, actuarán todos con amor, con sacrificio, con austeridad y con heroísmo si es necesario para redimir y engrandecer a la Patria.

Para los intelectuales, reserva la Falange uno de los quehaceres más importantes de su doctrina: «La unificación de la cultura de los países hispano-americanos», la reconquista cultural, espiritual de lo que un día se escapó, se escindió políticamente, físicamente de nosotros. El Nacional-Sindicalismo pide para él, la pesada pero honrosa carga de dirigir la reconstrucción de España después de esta gloriosa Guerra de Liberación.

Para ello, llama a todos los españoles y señala un puesto principal, una tarea preeminente en su obra magna, a los intelectuales, a los cultivadores puros del Saber.

Saber, que en otros tiempos fué lumbrera que iluminó mundos y que nosotros haremos que recobre íntegramente su misión y su gloria universales.

### Un intento frustrado de los marxistas

Ayer los rojos intentaron reconquistar algunas posiciones en el frente del Jarama, siendo rechazados con grandes pérdidas.

En el frente de Asturias, 200 milicianos se han presentado a nuestras líneas.

### Los rojos no han logrado modificar sus posiciones en el frente cercano Madrid

SALAMANCA.—El corresponsal de la Agencia Express comunica a sus periódicos que las noticias que llegan del frente de Guadalajara revelan el desesperado esfuerzo realizado por los marxistas para impedir que se complete el cerco de Madrid. A pesar de los tres mil muertos y de los millares de heridos tenidos los marxistas, no han logrado modificar la situación en el N. de la capital. En este sector la lucha fué durísima. Los nacionales resistieron en sus posiciones, rechazando a los asaltantes, que habían empleado todas sus fuerzas disponibles en los ataques. Los nacionales han efectuado un considerable avance en el sector de Buitrago (Somosierra), destrozando, en los numerosos asaltos, a dos batallones enemigos.

### 480 marxistas desertan de sus filas

SAN JUAN DE LUZ.—El total de los marxistas que desertaron durante el día de ayer en los diversos frentes, se fija en 480.

### Avance de los nacionales: Ocupación de Alcaracejo

SEVILLA.—Las primeras columnas nacionales que salieron en avance por el frente de Córdoba han avanzado más de 30 kilómetros, ocupando Alcaracejo, cercano a Pozoblanco y Villa nueva de Córdoba, cuyas dos poblaciones se hallan en poder de los nacionales. También están en poder de éstos las primeras trincheras rojas que constituían la base de resistencia de Sierra Morena y Ciudad Real.

### Otro ataque fracasado de los «gubernamentales»

FRENTE DE GUADALAJARA.—Ha sido rechazado un violento ataque marxista contra las posiciones nacionales al S. de Padilla de Hita, conquistadas durante los avances efectuados del 8 al 12 de marzo.

### Un centenar de potentes aviones adquiridos por los rojos

PARIS.—El periódico «Le Temps» dice que se ha averiguado que los rojos españoles acaban de adquirir 55 aparatos potentes de caza y 40 de bombardeo con cañones de 20 milímetros. Han llegado a París algunos oficiales del Estado Mayor rojo español, acompañados de cincuenta pilotos para efectuar el transporte de los citados aparatos.

## LIRICO

Sábado de Gloria  
UN RIGUROSO ESTRENO

SIMPATIA, RITMO.  
NUEVAS CANCIONES

Ginger Rogers

George Brent

EN PERSONA

Un film RADIO... Naturalmente!

### A propósito de la no intervención..

Se asegura que los 55 aparatos vendidos al Gobierno de Valencia, serán enviados a España, durante las vacaciones parlamentarias, para evitar con ellos, que en plenas sesiones, se pudieran descubrir los sucios manejos de los que de manera tan descarada, violan la NO intervención.

### Número de buques apresados por los nacionales

SEVILLA.—Según comunicado recibido, desde el seis de marzo hasta la fecha, han sido apresados por la escuadra AZUL, 30 buques que transportaban material de guerra para los rojos. Todos fueron conducidos a puertos nacionales.

### La compra de aparatos franceses para el Gobierno de Valencia

PARIS.—El periódico «Acción Française» dice que fueron comprados por el Gobierno de Valencia 50 aparatos. Se halla en esta capital—París—el Jefe del Estado Mayor de la Aviación roja española. Todo hace suponer que su viaje obedece a razones importantes. Según informes procedentes de buena fuente, la presencia del mismo no tiene más objeto que el transportar a España cierto

número considerable de aparatos de caza y de bombardeo que el ministro francés Pierre Cot, ha brindado a los anarco-sindicalistas españoles. En virtud del contrato estipulado cada aparato cuesta un millón 200 mil francos, además de los 60.000 francos para su alimentación. El precio de cada «Potez» es de dos millones de francos. Este pedido importa total la cantidad de doscientos millones de pesetas.

### Manifestaciones populares en Francia

PARIS.—Ha habido en esta capital grandes manifestaciones del populacho, habiendo el Gobierno tomado medidas para evitar posibles incidentes. Se afirma que los comunistas franceses, están perfectamente organizados y disponen de grandes reservas de armamento, destinado a la guerra civil que ya todo el mundo cree próxima.

### La cuestión de los voluntarios extranjeros

LONDRES.—La comisión de intervención va a discutir la cuestión del regreso a sus respectivos países de los voluntarios extranjeros, que se encuentran actualmente en España.

Y por la frontera franco-española continúa siendo intenso el tráfico de material de guerra y socorros para los rojos españoles.

### Numerosos tanques rusos intervinieron en el fracasado ataque rojo

MOSCU.—El periódico soviético «Izvestia» confirma la intervención rusa en España. Dice este periódico que en el fracasado ataque rojo en el sector de Guadalajara se emplearon numerosos tanques rusos.

### ¡Han mentido tanto...

PARIS.—El periódico «Le Temps» dice que hay que acoger con reservas las noticias referentes a victorias anunciadas por los marxistas.

### Las victorias rojas... ¡Son ganas de hablar!

SIGÜENZA.—Los jefes marxistas habían comenzado a anunciar una serie de victorias imaginarias, aprovechando la interrupción de las operaciones impuestas por el mal tiempo. Debido a las enormes pérdidas que ha tenido el adversario, se cree que no volverá a hablar más de la ofensiva roja en el sector alcarreño.

### Oficialmente se desmienten las falacias de los marxistas

SALAMANCA.—Han sido oficialmente desmentidas las noticias de procedencia marxista sobre ocupaciones de pueblos defendidos por los nacionales.

## NOTICARIO

### El fracaso de la ofensiva roja en Guadalajara

TALAVERA DE LA REINA.—El corresponsal de la Agencia Express anuncia oficialmente el fracaso de la contraofensiva desencadenada por los rojos en el frente de Guadalajara, donde las pérdidas sufridas por los marxistas son espantosas. En estos combates tomaron parte considerable número de tanques, los cuales se hallan ahora, muchos de ellos, en manos de los nacionales. La aviación del general FRANCO lanzó centenares de bombas potentes sobre el extenso pinar de aquel sector, donde tenían emplazados los marxistas grandes nidos de ametralladoras y se había concentrado la caballería roja, en las proximidades del río Jarama; dicho pinar ha sido in-

cendiado por las bombas de los aparatos nacionalistas. La inmensa hoguera se veía a 70 kilómetros. También fueron capturados innumerables prisioneros. Parece que a causa de dicho incendio han perecido más de dos mil milicianos marxistas, según cuentan los desertores. La aviación nacionalista ha bombardeado el campo de aviación de Barajas, el más importante de los próximos a la capital, destruyendo un aparato marxista. El campo fué materialmente destruido por las bombas, hasta tal punto que el bombardeo impidió el despegue de los aparatos que querían atacar las líneas nacionales. Fueron derribados tres cazas y dos aparatos de bombardeo marxistas que intentaron bombardear nuestras posiciones durante el día de ayer.

\*PROTECTORA\*

SÁBADO DE GLORIA

SOMBRERO DE COPA

UN FILM RADIO...

NATURALMENTE



Falange: Oraciones para nuestros muertos, recuerdos para los camaradas que allá en el corazón de España, fusil al hombro y risa en los labios luchan por la salvación de este pedazo de tierra tan nuestra y que por serla tienen reconcentrados en ella sus más grandes amores y esperanzas.

Y al final, la rúbrica de nuestro Himno, el vibrante y patriótico ¡ARRIBA ESPAÑA!

Villafraanca de Bonany

Después de haber asistido a las correspondientes conferencias dadas con gran elocuencia por nuestro dignísimo Sr. Economo, celebró Falange Española de esta villa el día 19 del actual una comunión general para cumplir con el precepto Pascual.

A las siete de la mañana se celebró por el predicador cuaresmal Padre Andrés de Palma, Capuchino, la misa de comunión que fué muy concurrida de fieles, siendo asistido por dos Falangistas, estando la Iglesia rebosante de camisas azules.

Se acercaron a la sagrada Mesa, 125 Falangistas de la sección masculina, 80 de la sección femenina, 66 flechas de la sección masculina y 54 flechas de la femenina.

Terminada la misa se organizó un brillante desfile que recorrió las principales calles de la población, siendo presenciado por numeroso público que saludaba brazo en alto al paso de nuestros camaradas.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Falange Femenina

Aviso a las afiliadas

Se ruega a todas las afiliadas de Palma que todavía no tienen carnet, pasen por Secretaria de 11 a 1 de la mañana y de 4 a 6 de la tarde donde se lo darán.

Se ruega se sirvan pasar durante la presente semana.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Se necesita taquígrafo en

Radio Falange.

(Casa Primo de Rivera)

Protectora

HOY y todos los días TARDE Y NOCHE

TOLEDO, LA HEROICA!

Y

LOS HEROES DEL ALCAZAR

SENSACIONALES DOCUMENTOS EVOCADORES DE LAS GESTAS HEROICAS DE NUESTROS BRAVOS CAUDILLOS!

Ultimas noticias

Mussolini regresa a Italia después de su viaje triunfal por Libia

El Duce pasa revista a la escuadra que ha estado de maniobras

La última visita del Duce en Trípoli

ROMA.—El Duce, antes de su salida de Trípoli, visitó—fué ésta su última visita—las ruinas de la famosa ciudad de Leptis Magna, de la época de César Septimino Severo.

La despedida que se tributó a Mussolini fué realmente apoteósica. El enorme gentío, integrado, principalmente, por árabes, que acudió a despedirle no cesaba en sus entusiastas aclamaciones al Duce.

Este embarcó a bordo del crucero «Pola», que levó anclas seguidamente.

Gran revista naval después de importantes maniobras

ROMA.—Durante la estancia de Mussolini en Libia, la escuadra italiana ha realizado grandes maniobras.

La duración de estas maniobras sería suficiente para probar su importancia; pero dos elementos contribuyen a aumentarla: el número de navíos que tomaron parte y la naturaleza de los ejercicios inscritos en el programa.

Más de cincuenta unidades de guerra se reunieron, en efecto, bajo el mando de los principales jefes de la Marina italiana.

El programa fué establecido bajo nuevas concepciones. Los directores de las maniobras no buscaron la solución de complicados problemas que raramente se presentan en caso de guerra, sino el medio práctico y concreto de vencer, con la velocidad y potencia de los medios ofensivos, la acción determinada de un adversario. Se presentaron también a los jefes situaciones tácticas y estratégicas que reclamaban soluciones inmediatas. Y los medios guerreros más modernos se pusieron a prueba en condiciones particulares, en todo parecidas a las que pueden presentarse en caso de conflicto.

ROMA.—El último día de los ejercicios de las escuadras italianas, tuvo lugar una gran revista naval.

El Duce situado en la cubierta del crucero «Pola», pasó revista a las escuadras italianas.

Desfilaron ante Mussolini las dos escuadras de acorazados y cruceros.

Primeramente desfiló la escuadra de acorazados y luego la de cruceros, a gran velocidad, probando la potencia de sus medios ofensivos, las tripulaciones de los barcos formadas sobre cubierta, daron los «hurras» rituales.

Los navíos pasaban a gran velocidad ante el que estaba el conductor de Italia, quien saludaba con el brazo en alto, al estilo romano.

El espectáculo fué verdaderamente magnífico.

El aniversario de la fundación del fascio

ROMA.—Hoy se celebrará en esta capital el 16.º aniversario de la fundación de los fascios de combate.

La fiesta coincidirá con la llegada del Duce después de su viaje triunfal por Libia y Trípoli.

En los balcones del Palacio Venecia, aparecerán todas las enseñas de los fascios de combate.

En la Vía del Imperio tendrá lugar la gran manifestación de milicias fascistas que desfilarán ante el Duce.

Se va a la formación de una Asociación anti comunista internacional

NUEVA YORK.— Parece que las distintas agrupaciones anti-comunistas del mundo entero, representativas de los valores morales y culturales de cada nación, van a reunirse en una Asociación anticomunista internacional, para coordinar sus trabajos y hacerlos más intensivos y fecundos, según ha declarado a un corresponsal de la United Press el paladín americano de esta idea, Nils Forbard, La «Entente Internacional contra la III Internacional» de Ginebra; el Instituto de Investigaciones científicas sobre el Comunismo de Varsovia; la Asociación de Federaciones anticomunistas alemanas llamada «Antikomintern», de Berlín, y algunas otras menos importantes están realizando trabajos y estableciendo enlaces para gestionar la celebración de un Congreso mundial anticomunista. Donde tendrá lugar dicho congreso no se sabe todavía. Se cree que será de gran eficacia para combatir la labor subversiva y disolvente que realizan los políticos de Moscú fuera de las fronteras soviéticas.

Acerca de los descabros rojos en Guadaluja

ROMA.— Noticias procedentes de España confirman las pérdidas sufridas por las hordas bolcheviques en los descabros contra ataques sobre nuestras posiciones del frente alcarreño, que se calculan en tres mil muertos y muchísimos heridos.

En el frente de Sigüenza la niebla no se despejó en todo el día de ayer.

Los campos están llenos de charcos, y los soldados han de andar con gran cuidado por el constante peligro de quedar real-

¡¡¡Españoles y Extranjeros!!!

Los que seáis bravos, los que soñáis con una España Grande e indivisible; los que deseáis perpetuar la tradición Hispana; los que sintáis verdadero amor por la Patria y queráis ofrendarla vuestros brazos; acudid al Banderín de Enganche.

LA LEGION OS ESPERA

Compromiso por la duración de la actual campaña, por tres y cinco años.

Banderín de Enganche: Avenida de Estanislao Figueras, 22 - PALMA.

mente «metidos en un atolladero».

La aviación es la que desempeña estos días el principal papel.

Evacuación de Guadaluja

SAN SEBASTIAN.—En el frente de Guadaluja, se ha registrado fuego de artillería. Notándose la presencia de nuevas piezas de artillería, de grueso calibre, utilizadas por los rojos.

Nuestras tropas trabajan activamente en la fortificación de posiciones ocupadas, arreglo de carreteras y vías de comunicación.

Prisioneros capturados dicen que la evacuación de la población civil del Guadaluja es casi total. En la ciudad sólo se ven tropas, tanques y toda clase de material de guerra, rojo.

Batallón estudiantil

SALAMANCA.—Es entusiásticamente elogiado el comportamiento de un batallón compuesto exclusivamente de estudiantes en número de 400, que viene actuando en el frente de Asturias, siendo uno de los principales artifices de las derrotas sufridas por los rojos.

El Duce presencia unas maniobras navales

ROMA.—El Duce, a bordo del «Pola» pasó hoy revista a las escuadras italianas que han tomado parte en las maniobras navales que acaban de finalizar. Los navíos pasaban a gran velocidad ante el que estaba Mussolini. Terminada la revista, el «Pola» escoltado por cuatro cruceros marchó al puerto de Gaita, donde llegó sin novedad a las cuatro de la tarde. La velocidad desarrollada por el «Pola» desde el lugar donde se celebraba la revista hasta el punto de destino fué de treinta millas por hora.

Prensa roja

VALENCIA.—El periódico de esta ciudad «Nosotros» ataca al Gobierno de Largo Caballero. También pide el citado periódico se averigüe el paradero de los millones que el ministro del Aire Indalecio Prieto robó al pueblo.

«La Batalla» órgano de P.O.U.M. ataca al gobierno de la Generalitat, principalmente a los socialistas por creer que estos han sido los que le denunciaron ante el gobierno de la república catalana que fué motivo para su suspensión.

La F.A.I. la C.N.T. el P.O.U.M. se reúnen

BARCELONA.—Se ha celebrado una reunión entre los diferentes partidos de izquierdas. En esta reunión celebrada en Granollers, se acordó pedir al Gobierno de la Generalitat, la destitución del Consejero Camorera.

En Valencia se proroga el estado de guerra

VALENCIA.—En el Boletín Oficial del Gobierno Rojo ha aparecido un decreto prorrogando el estado de guerra por treinta días más.

Un artículo de «Le Jour»

PARIS.—El periódico «Le Jour» publica un artículo en el que se hace resaltar el hecho de que cada día se ahonda más el odio entre los moros de Marruecos franceses y los de la zona española, motivado principalmente porque los franceses han facilitado contingentes de tropas al Frente popular español por orden del gobierno de Francia, mientras que el Jalifa de la zona española presta su colaboración—admirable por cierto—al General Franco.

Nota de la Jefatura de Defensa Pasiva Anti-aérea

Esta Jefatura hace constar públicamente su reconocimiento a don Pedro J. Tous Alemany, Director de la Sociedad General de Oxígeno, por su ofrecimiento de llenar gratuitamente todos los tubos de aire comprimido que sean necesarios para el funcionamiento de las nuevas señales de alarma.

Comandancia Militar Servicio de Plaza para el día 24 de marzo de 1937

Jefe de día: Tte. Coronel de Infantería D. Sebastián Sard Montaner.

Imaginería: Comandante Infantería D. Juan Florit Torres.

Visita Hospital: Primer Capitán de Artillería.

D. O. de S. E. el Teniente Coronel Jefe de E. M. CARLOS MARIN DE BERNARDO.

El Excmo. Sr. General Comandante Militar de Baleares ha recibido del industrial de Felanitx don Jaime Piña Fuster la cantidad de 43'45 ptas., con destino a engrosar los fondos de la Suscripción pro Movimiento Nacional.

También ha recibido la misma Autoridad, con destino a la suscripción-homenaje al glorioso General Goded, las siguientes cantidades: De las Milicias de Villafraanca (Batallón Felanitx) 20'50 pesetas; y del Batallón de Milicias Palma (2.ª entrega), la cantidad de 286'15 ptas.

Cantidades que han sido ingresadas en los respectivos fondos y que el Excmo. Sr. Comandante Militar agradece.

Vértice

Gran revista mensual de Actualidad

F. E.

Publicación doctrinal mensual.

Fotos

Semanario Gráfico.

Labor

Revista mensual Técnica y Agrícola.

Flecha

Semanario infantil.

Editados por la

JEFATURA NACIONAL DE PRENSA Y PROPAGANDA

RIALTO Hoy y todos los días a las 3'30 DURO DE PELAR por JAMES CAGNEY MARIETTA LA TRAVIESA (en español) por JEANETTE MAC DONALD Sábado de Gloria Dick Powell en 20 MILLONES DE ENAMORADAS Tony D'Algy en UNA SEMANA DE FELICIDAD (en español) MODERNO Hoy y todos los días a las 3'30 EL RIO ESCARLATA por TOM KEENE Horror en el cuarto negro por BORIS KARLOFF Sábado de Gloria L REY DE LOS FOSFOROS por Warren William EL ABUELO DE LA CRIATURA por Stan Laurel - Oliver Hardy